

# Al tercer trimestre CCS: Regulaciones laborales elevan riesgo empresarial en Chile

Indicador se ubica por encima de los niveles de los últimos tres años.

N. BIRCHMEIER

El nivel de riesgo empresarial del país registró una leve mejora al cierre del tercer trimestre, respecto de los tres meses previos, pero sigue por sobre las cifras de años previos.

Según el índice RedNegocios de la Cámara de Comercio de Santiago (CCS) —que evalúa los riesgos comerciales, financieros, laborales y tributarios de proveedores y contratistas—, el indicador de riesgo se ubicó en 7,68 puntos en el trimestre finalizado en septiembre. El índice adopta valores entre 0 y 100 puntos, donde 100 representa el mayor nivel de riesgo.

En el tercer trimestre, el índice disminuyó en 0,1 puntos en relación con el segundo cuarto del año. Pese a la leve mejora, el indicador de riesgo empresarial se situó por encima de lo registrado en igual lapso de 2021 (5,16 puntos), 2022 (6,51) y de 2023 (7,30).

## Motivos

George Lever, gerente de Estudio de la CCS, aseguró que si bien observa una “relativa estabilización en los últimos dos trimestres”, los niveles de riesgo aún se mantienen en rangos elevados. Esto, debido a una “mo-

deración del ciclo de recuperación económica de los últimos meses”, así como “dificultades aún en el acceso y costo del financiamiento y una acumulación de nuevas normas laborales que han expuesto más al riesgo a las empresas en ese frente”.

En esa línea, señaló que las regulaciones laborales, como la nueva ley que reduce la jornada laboral a 40 horas, han sido el factor de riesgo más preponderante para las empresas. Agregó que estas medidas “han incrementado los costos y dañado la capacidad de generación de empleo”.

En tanto, al analizar el riesgo por sectores económicos, los rubros de Transportes, Logística y Comercio exterior (10,05 puntos), Comercio, Restaurantes y Hoteles (8,79) y la Construcción (7,84), reportan los mayores niveles de riesgo empresarial al tercer trimestre de 2024, según el informe (ver infografía).

En la CCS aseguran que estos sectores “tuvieron un mayor costo en términos de actividad durante el ajuste semirrecesivo que experimentó la economía en los últimos dos años y que, particularmente en el caso del comercio y la construcción, son intensivos en mano de obra y generación de empleo”, dijo Lever.